
 

 
 

芝浦港南地区版計画書（素案）に寄せられた区民意見に対する区の考え方 

 

 

１ 意 見 数  
  

 件数 

（１）区民意見募集（郵送、インターネット等）により寄せられた意見 

   募集期間：令和5年11月11日～12月11日 

   人  数：4人（うち郵便1人、インターネット3人） 

4件 

（２）区民説明会での参加者意見 

   開 催 日：令和5年11月17日・18日・20日 

人  数：17人 

11件 

（３）区民参画組織での会議での参加者意見 

   開 催 日：令和5年11月15日  
7件 

計 22件 

※ 港区基本計画（素案）及び地区版計画書（素案）は、合同で区民説明会を実施しました。 

※ 件数は、複数の内容を含んだ区民意見を分割した後の件数です。 

 

２ 意見への対応状況  

 

対応状況 件数 区民意見募集 区民説明会 区民参画組織 
1 意見を反映し、計画素案を修正したもの 3件 0件 0件 3件 

2 計画素案の記載の中で趣旨を反映しているもの 7件 2件 3件 2件 

3 計画素案では記述していないが、既存事業等で対応しているもの 4件 1件 3件 0件 

4 意見の内容が対応できないもの 0件 0件 0件 0件 

5 区政に対する要望等として受けたもの 8件 1件 5件 2件 

計 22件 4件 11件 7件 

 

 

 



部 課

1 Ⅰ かがやくまち 「みずまちプロデュース事業」が前期より予算が増えている。継続事業
であるなら減額又は現状維持であるべきだと考える。

インター
ネット

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 コロナ禍で過去３年間は活動を控えていましたが、直近の活
動の拡大に伴って事業費が増加しています。

2

2 Ⅱ にぎわうまち 「ＳＫＤｓ未来の担い手育成プロジェクト」について、後期3年間の総額
予算が年間約百万円減額されているが、この事業は地区の新たな担い手
を育成する可能性がある事業であるので逆に新規企画ができるように予
算額を現状より増額すべきである。

インター
ネット

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 新計画では、取組内容の変更もあるため、予算の金額の変更
は、実施内容の変更のためです。金額の減額は、活動の縮小
ということではありません。

2

3 その他 芝浦港南地区に居住しているが、運河や東京湾の水辺を利用できず残念
だ。住民向け、ビジネス向けの桟橋があれば、より地域の特性に沿った
新たな価値を示すことができると思われる。気軽に利用できる桟橋が必
要ではないか。

インター
ネット

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 桟橋については、区では設置の計画がないため、区内に既に
設置してある桟橋の関係者と協議しながら活用の動向を調査
してまいります。

5

4 Ⅳ 実現をめざして 基本的な考え方には賛成。
ひとつ提案としては、それぞれの活動をサポートするボランティアの募
集を積極化するといいと思う。毎日ボランティア募集の説明会をすると
か、簡単な研修をすると参加者が増えるのではないか。

郵送 芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 区で募集しているスポーツボランティアやキスポート財団、
社会福祉協議会等のボランティア募集などの情報を広報みな
とやＸ（旧ツイッター）、区のホームページなど様々な方法
で発信するように努めてまいります。

3

5 Ⅰ かがやくまち 水辺のまちサーキュラーＬＡＢ.の事業費予算に運河の魅力向上推進の運
河の橋梁等ライトアップも含まれるか。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 運河の橋梁等ライトアップは含まれておりません。

2

6 Ⅰ かがやくまち 解決策としては「② 水辺のまちサーキュラーＬＡＢ.」になるかと思わ
れるが、具体的に桟橋の活用についてどの事業で取り組んでいくのか伺
いたい。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 桟橋の活用について、例えば、渚橋浮桟橋は、現在所有者と
活用について決定権のある協議会の関係者の間で合意が取れ
ておらず、使用ができない状態であるため、計画には盛り込
んではおりません。今後、関係者との協議も含め動向を注視
してまいります。

5

7 Ⅰ かがやくまち みずまちプロデュース予算が前期計画より各年100万円ふえている理由を
教えてほしい。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 コロナ禍で過去3年間は活動を控えていましたが、直近の活動
の拡大に伴って事業費が増加しています。

2

8 Ⅱ にぎわうまち 様々な計画があり参加者募集を広報誌で行っているが、運営は港区職員
が行うのか。それとも、ボランティアやアルバイトを募集して行ってい
るのか。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 事業運営は、区独自で運営するもの、外部委託によるもの、
区民等からメンバーを募集して実行委員会を立ち上げて行う
ものなどがあります。
例えば、水辺フェスタは、各地域住民の実行委員会により計
画し、当日は、実行委員とボランティア、区職員が連携して
実施しました。

3
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部 課

No 分野 区民意見 区分
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9 Ⅱ にぎわうまち 地域におけるにぎわいの創出について、芝浦とお台場に係る取組が記載
されている一方で、港南の取組が見当たらない。このことについて、行
政として検討したのか。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 運河の魅力向上やみなとパーク芝浦等ふれあい交流事業な
ど、芝浦港南地区全体にかかっている事業は港南地域も含ま
れているため、港南の取組としても実施しているとご理解い
ただきたいです。記載はありませんが、港南ふれあいさくら
祭りなど活発な地域でのイベントに、区も協働しています。

2

10 Ⅳ 実現をめざして ボランティア活動への参加を検討している。どのような募集があり、自
分が参加できる役割があるのかが不明である。募集の際に必要な能力等
がわかるようにしてくれれば応募者も増えるのではないか。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 芝浦港南地区では、港区ベイエリアパワーアッププロジェク
トとして、3分科会で活動しています。活動内容を広く周知
し、多くの住民に応募していただけるように努めてまいりま
す。

3

11 Ⅳ 実現をめざして 芝地区には「ご近所イノベーター養成講座」があり、地域の住民が自発
的に地域を良くしようとする活動がある。芝浦港南地域でも、区民が自
発的に考案した取組に対して行政が支援する計画を組み込むことを希望
する。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 芝浦港南地区では、港区ベイエリアパワーアッププロジェク
トとして、区民参画組織の３分科会が活動しています。この
活動の中で参加住民の意見を取り上げて活動に活かしていま
す。

3

12 その他 港南にとって運河は大変重要な資源だと考えており、桟橋を含めた運河
の活用はどのような事業で推進していく予定なのか伺いたい。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 芝浦港南地区は、大小様々が運河があり、都心にいながら身
近に感じられるベイエリアです。
桟橋の所有者や関係者と協議し、引き続き桟橋の活用につい
て支援してまいります。

5

13 その他 今年の３月から東京都港湾局の「運河ルネサンス」という事業に加わ
り、月１回、漁師や舟運等、水辺に関連する事業者と町内会長等の地域
住民が集まって協議を行っている。協議の中で、来年３月に水辺のイベ
ントを計画している。水辺の活性化に寄与するイベントの支援をいただ
きたい。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 都の港湾局と連携しながら、イベントの周知等活動の後押し
になるような支援を行ってまいります。

5

14 その他 水辺の活動をしている中で、管理の管轄が異なるために、物事が進まな
いことが多々あるように感じている。水辺活用の活性化のため、管理の
仕組みを変革できないかと考えている。防災船着き場をふだんから使え
るようにし、いざという時すぐに対応できるようにしてほしい。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 頂いたご意見を機会をとらえて、東京都港湾局に共有してま
いります。

5

15 その他 船着き場について、最近ニュースにもなったが、事情があるにせよ、あ
のような桟橋を使わないことは大変もったいないと感じるため、区民の
ものとして使えるようにしていただきたい。

区民説明会
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 桟橋の所有者や関係者と協議し、引き続き桟橋の活用につい
て支援してまいります。

5

16 Ⅰ かがやくまち 「水辺のまちサーキュラーＬＡＢ．」について、現状では講座の実施が
年間４回、ワークショップの実施が８回を見込んでいるが、年次計画
（スケジュール）では、それぞれ３回と実施回数が減っているのが気に
なる。

区民参画組
織
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 現状のワークショップ回数８回のうち、学校との連携事業に
ついて事業全体を１回としてカウントするところを、連携事
業に係る細かな実施内容（事業及び打合せ回数）を５回分と
して計上していました。このため、現状のワークショップの
回数を８回から４回に修正しました。

1

2



部 課

No 分野 区民意見 区分

回答部署

区の考え方等
対応
状況

17 Ⅰ かがやくまち 「ＳＫＤｓ未来の担い手育成プロジェクト」の提言の反映状況では、幅
広い世代の人々がまちの課題について学ぶ機会を提供するとなってい
る。年齢層で区分けをするのか、地域のために未来を担う人材を育成す
る取組に参加したい方を対象としているのかというのを確認したい。提
言を踏まえると幅広い世代の人を対象としていると考えたほうが良いと
思う。

区民参画組
織
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 提言を踏まえ、幅広い世代の人を対象としていることが分か
る表現に修正しました。

1

18 Ⅰ かがやくまち 「ベイエリアみどりでつなぐプロジェクト」について、提言書では作付
けもやって収穫もやってということを提言したが、年次計画（スケ
ジュール）では、ミニ農園体験の実施（１回）となっている。これは作
付けと収穫をセットにして１回ということか、それともどちらか１回と
いうことになるのか。

区民参画組
織
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

まちづくり
課

作付けと収穫をセットとして１回と考えています。

2

19 Ⅲ はぐくむまち 「歴史と文化がつなぐ地域交流事業」の提言には、なぜ交流しているの
か分かりにくいため、交流のきっかけになったことをプログラムに取り
込むと良いと書いてあるが、具体的にどのようなことを実施するという
企画内容は計画の中でははっきりわからない。提言に対応する具体的な
企画内容の話が聞けると思っていた。

区民参画組
織
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 交流の出来事となった内容を計画の中に盛り込むとともに、
交流事業にも特徴的な内容を盛り込みます。

1

20 Ⅲ はぐくむまち 「高齢者みずべネット」について、事業の内容が、みずべで何かをする
もののように思えるので名称を検討したほうが良いと思う。

区民参画組
織
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

区民課 「高齢者みずべネット事業」は、芝浦港南地区は海や運河な
ど、水辺が近くにある地域の特色から名づけられた事業で、
従前から地域の高齢者の方々に親しまれているものです。こ
のことから「みずべ」については、さらに地域の人々に知っ
ていただくよう周知に努めてまいります。
なお、令和６年度からは、対象者をより分かりやすくするた
め、「みずべネット」から「高齢者みずべネット事業」と名
称を変更しました。

5

21 Ⅳ 実現をめざして 区民参画の活動から離れるとなかなか情報が入ってこない。周知の方法
についてＳＮＳの活用も考えられるが、ちらしの配布等のアナログな方
法も効果的だと思う。

区民参画組
織
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 さまざまな方法の情報発信を行い、事業の周知に努めてまい
ります。

5

22 地区版計画書全体 各指標の目標値について、オンラインでの参加等を推進することも踏ま
えた目標値設定を行っているのか。

区民参画組
織
（芝浦港
南）

芝浦港南地
区総合支所

協働推進課 目標値は、オンラインの参加等も含んでいます。事業の性質
によってオンラインの参加可能なものは、オンラインも推進
してまいります。

2

3


